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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Хатанге прошел фестиваль национальных культур народов постсоветского 
пространства 

В селе Хатанга подведены итоги третьего этапа фестиваля самодеятельного творчества 
трудовых коллективов поселения «Хатанга зажигает огни». В ходе заключительного тура под 
названием «Мы – дети одной земли» участники представили на суд жюри художественные 
номера, используя смешение жанров (народная песня, народный танец, разговорный жанр). 
Так, победителем третьего этапа стал творческий коллектив МУП «Хатанга-Энергия», 
порадовавший зрителей элементами русской национальной культуры – зажигательной 
кадрилью, плавным хороводом. Плюсов в копилку с баллами добавили также 
безукоризненные красочные костюмы.  

Вторую ступеньку пьедестала поделили творческие коллективы Хатангской 
общеобразовательной школы №1 и ОАО «Полярная ГРЭ». Полярники представили 
динамичные эпизоды культуры нескольких народов, работники образования выступили в 
образе жителей солнечного Узбекистана. Высокий уровень исполнения, артистичность, 
зрелищность, прекрасные национальные костюмы, изготовленные своими руками, 
искренность обеспечили артистам безусловные зрительские симпатии. Третье место по 
итогам тура занял творческий коллектив Хатангской школы-интерната, представивший на 
фестивале культуру Белоруссии.  

Третий этап прошел под флагом Дня единства и согласия. Ранее, жители Хатанги 
приняли участие еще в двух этапах фестиваля. Первый их них прошел в марте с темой 
«Весна. Любовь. Искусство». Второй в мае – «Победе посвящается…». Окончательное 
подведение итогов по результатам трех туров и выявление победителя приурочено ко Дню 
рождения Таймыра и намечено на 10 декабря. В этот день в селе состоится гала-концерт, 
куда войдут лучшие номера конкурсантов.  

Критериями для отбора и определения победителей Фестиваля являются высокий 
уровень исполнения творческих номеров, оригинальное решение, артистичность, 
эмоциональность, количество участников (массовость), а также зрелищность и красочное 
оформление выступлений.  

Поддержка и развитие творческого потенциала среди населения, укрепление 
профессиональных и культурных связей между коллективами предприятий, организация 
досуга – главные цели смотра художественного творчества. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовала «Зимняя сказка» 

7 декабря 2012 года в Дудинке состоится открытие Снежного городка. Одним из 
мероприятий предстоящего праздника станет шествие Дедов Морозов и Снегурочек – 
участников конкурса «Зимняя сказка», организованного отделом молодёжной политики 
комитета культуры Администрации города Дудинки.   

К участию в конкурсе «Зимняя сказка» приглашаются пары в костюмах Деда Мороза и 
Снегурочки, представляющие творческие коллективы и любительские объединения, 
учреждения культуры, образования, социальной и молодежной сферы, иные организации и 
предприятия. Поучаствовать в конкурсе также могут семейные пары, дети и другие творчески 
активные жители города.  

 Согласно положению, конкурс будет проходить в три этапа. В рамках первого из них 
состоится дефиле Деда Мороза и Снегурочки, участникам которого будет предоставлена 
возможность рассказать о своих талантах или продемонстрировать творческие способности.  
Во время второго этапа лучшие из конкурсантов примут участие в открытии Снежного 
городка. Третий этап предполагает размещение фотографий участников на официальном 
сайте города Дудинки www.gorod-dudinka.ru и проведение общественного голосования, 
которое завершится 20 декабря 2012 года. Лучшие пары будут определены с учётом мнения 
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членов жюри и количества голосов болельщиков. Все участники конкурса получат 
благодарственные письма Городского комитета культуры, а победители станут обладателями 
ценных подарков и сертификатов. 
         Подать заявку для участия в конкурсе «Зимняя сказка» можно до 30 ноября, 
обратившись в отдел молодёжной политики городского комитета культуры, который 
расположен по адресу: ул. Советская д.41, каб.7. Заявку можно также отправить по факсу на 
номер 5-23-69. 

«Красноярский Каревой портал» 
 
У детской библиотеки – юбилей 

23 ноября детская библиотека Дудинской централизованной библиотечной системы 
будет отмечать 65-летие со дня образования. За эти годы она приняла в своих стенах десятки 
тысяч юных читателей, на книгах её фонда выросли многие поколения дудинцев. Детская 
библиотека сегодня – это полный комплекс услуг, которые предоставляются с 
использованием современных информационных технологий и направлены на оперативное и 
качественное выполнение запросов читателей.   
              Сегодняшняя библиотека ведёт многостороннюю культурно-просветительскую и 
информационную деятельность, проводит литературно-познавательные часы, утренники, 
конкурсы, викторины, встречи с интересными людьми. Услугами библиотеки пользуется три 
тысячи юных дудинцев, за год её работники выдают более 65 тысяч экземпляров книг, а 
документальный фонд насчитывает более 25 тысяч единиц. 
   В разные годы в детской библиотеке трудились Эмма Егорова, Нина Загик, Валентина 
Сосновская, Татьяна Марчевская и многие другие люди, оставившие о себе добрую память 
коллег и читателей. Нынешний коллектив библиотеки – это неравнодушные, полные 
творческих задумок и идей специалисты. Среди них главный библиотекарь абонемента 
Тамара Чалкина, библиотекарь абонемента Светлана Пухова, заведующая Светлана 
Гордеева.  

На свой юбилейный вечер сотрудники детской библиотеки пригласили не только 
коллег, но и друзей и партнёров – педагогов общеобразовательных школ, дошкольных и 
социальных учреждений города, самых активных читателей. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В «Нептуне» состоялся семейный заплыв 

В плавательном бассейне «Нептун» муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» прошел спортивный праздник «Папа, мама, я», в котором 
приняли участие постоянные посетители бассейна и их семьи. Программа соревнований 
включала в себя визитную карточку, знакомящую болельщиков и судей с командами-
участницами, викторину и разнообразные водные эстафеты и конкурсы.  

Команды приложили максимум усилий, чтобы продемонстрировать свои сильные 
стороны и опередить соперников. В итоге первое место завоевала семья Фирсовых, на 
втором месте семья Вороновых, третье место заняла команда семьи Ватуевых, а замыкает 
перечень победителей семья Кондриных. Все участники награждены грамотами и 
фирменными сладкими пирогами от кафе «Лагуна». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Акцию по сбору новогодних подарков для детей из малообеспеченных и многодетных 
семей проведут в Норильске 

Акцию по сбору новогодних подарков для детей из малообеспеченных и многодетных 
семей проведут в Норильске, сообщили в пресс-службе аппарата главы города.  
Традиционное мероприятие, организованное отделом молодежной политики городского 
управления по спорту, туризму и молодежной политике, состоится в девятый раз. Стать 
участниками акции смогут все неравнодушные норильчане. 
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 Игрушки, сладкие наборы, канцелярию и другие подарки будут принимать с 1 по 26 
декабря по адресу: ул. Талнахская,8 (вход с торца), каб.101, 102, по будням с 09:00 до 17:00. 
Телефон для справок: 42-16-77. Ежегодно в рамках мероприятия подарки получают более 120 
юных норильчан. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Подписание нового колдоговора "Норникеля" состоится в среду 
21 ноября состоится подписание нового коллективного договора ГМК "Норильский 

никель". Действие прежнего документа истекло 20 ноября.  
 Накануне в Заполярном филиале "Нориникеля" состоялось итоговое заседание 

представителей трудовых коллективов подразделений компании. Делегаты на протяжении 
месяца готовили проект текста колдоговора. Как сообщил Михаил Чиж, председатель 
профсоюза ЗФ "Норникеля", в новой версии документа "закреплена ежегодная оплата 
проезда в отпуск, также в колдоговор вошла программа "Мамочки" – до трех лет выплата 2 
тыс. руб., полярки молодежи до 30-ти лет, программа "Наш дом"". 

 Коллективный договор регулирует социально-трудовые отношения между горно-
металлургической компанией и работником. Новый документ будет действовать максимально 
возможный срок – 3 года. После подписания колдоговора ознакомиться с ним можно будет на 
сайте "Норильского никеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Поручения Льва Кузнецова не выполняются  
Большая часть поручений губернатора Льва Кузнецова в Эвенкии и в Туруханском 

районе осталась не выполненной в установленные сроки. Это признали в пресс-службе 
правительства края. 

Как сообщил на встрече с главой региона начальник контрольного управления 
администрации губернатора Владимир Часовитин, показали, что из 180 поручений, 
сформированных в основном по итогам встреч Кузнецова с жителями территорий, четверть 
выполнена, половина находится в стадии исполнения, а в решении ещё четверти проблемных 
вопросов сроки уже нарушены. Особенно тревожная ситуация сложилась в Эвенкийском 
районе, где из 86 указаний главы региона 35 оказались не исполнены в срок, и в Туруханском 
районе (12 поручений из 41), - сетуют в правительстве края. 

Лев Кузнецов подчеркнул недопустимость такого положения дел и поручил 
руководителю контрольного управления лично выехать в Эвенкийский и Туруханский районы, 
детально изучить каждый факт и доложить о том, какой комплекс мер необходимо принять 
для решения проблем. 

"Причины нарушения сроков могут быть разными. Часть проблем, обозначенных 
жителями этих районов, действительно, очень сложные, требуют значительных финансовых 
ресурсов и времени. Здесь важно принять принципиальные решения по планомерному 
решению вопросов. Однако в ряде случаев причиной служит нерасторопность руководителей 
территорий и банальное нежелание вникать в проблемы людей. Это недопустимо", – сказал 
Лев Кузнецов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Депутаты Красноярского края разошлись во мнениях по вопросу оплаты лифтов и 
уборки мусора 

Депутаты поспорили о правильности начисления оплаты за обслуживание лифтов и 
уборку мусора. Сегодня, 20 ноября на заседании комитета по промышленности и вопросам 
жизнеобеспечения Законодательного Собрания Красноярского края краевые парламентарии 
обсуждали федеральную инициативу по изменению порядка оплаты услуг. 
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Заместитель председателя комитета Анатолий Матюшенко рассказал, что к нему, 
как к депутату, часто обращаются люди, которые сетуют на несправедливость оплаты, 
начисляемой в зависимости от квадратных метров, а не от количества проживающих. По его 
словам, это приводит к несправедливому распределению оплаты — при одинаковой 
жилплощади в квартире может жить одинокая бабушка или 10 человек гастарбайтеров, а 
платить они будут одинаково. Поправка в федеральный закон предлагает эту 
несправедливость исправить и начать начислять плату в зависимости от количества жильцов. 

Матюшенко предложил коллегам поддержать инициативу, однако согласились с ним не 
все присутствующие на заседании. Депутат Андрей Колесников отметил, что если отменить 
оплату по квадратным метрам и учитывать количество проживающих, ситуация может 
повернуться в обратную сторону, люди не будут прописывать родственников в квартирах, 
чтобы занизить количество жителей. «Как мы будем в этом случае доказывать, что человек 
там проживает? Свидетельские показания брать или как-нибудь еще? Далеко не единицы не 
прописываются в квартирах, предпочитая проживать просто так», — отметил депутат. 

В качестве довода о том, что не стоит отменять существующий порядок, был приведен и 
расчет стоимости самой предоставляемой услуги — вне зависимости от того, сколько человек 
проживает в доме, приезд мусоросборочной машины будет стоить столько же, сколько и 
раньше, такая же ситуация складывается и по оплате услуг обслуживания лифтов. При 
переводе на новую оплату может получиться так, что денег просто будет не хватать и, значит, 
расходы будут распределены между прописанными жильцами и повысят их плату за услуги. 
Также депутаты предположили, что изменения могут негативно отразиться на многодетных 
семьях, которые должны будут больше платить. 

Так как мнения депутатов разделились, замглавы комитета предложил все-таки 
поддержать проект в свете того, что вопрос этот обязательно будет иметь общественный 
резонанс среди людей старшего поколения, наиболее страдающих сейчас от повышенной, по 
их мнению оплаты. 

«лаборатория новостей» 
 

Исторический гуманизм красноярского правосудия. Министра, обвиняемого в хищении 
бюджетных миллионов, отпустили лечиться за границу 

Уголовное дело о хищении 29 млн. руб. бюджетных средств, в котором одним из главных 
подозреваемых проходит министр промышленности и энергетики Красноярского края Денис 
Пашков, может стать историческим для российского правосудия. Впервые обвиняемый в 
совершении столь тяжкого преступления официально отпущен для лечения за границей. 
Красноярские юристы приветствуют гуманизацию российской правоохранительной системы, а 
местная оппозиция опасается, что громкое уголовное дело могут спустить на тормозах.  

О том, что Денис Пашков уже уехал за границу, в кулуарах краевой власти шептались 
давно, но на днях это подтвердил новый прокурор Красноярского края Михаил Савчин. 
«Предварительное следствие по уголовному делу по обвинению министра промышленности и 
энергетики края Дениса Пашкова в совершении преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159, 
приостановлено по ходатайству подозреваемого в связи с его тяжелым заболеванием, – 
заявил прокурор. – Следственный комитет по Красноярскому краю разрешил ему, насколько я 
знаю, выезд за пределы РФ. В настоящее время он проходит курс лечения. Органы следствия 
и органы дознания сведениями о его возможности скрыться от правосудия не располагают». 
Где и от какой болезни лечат министра, Савчин не сообщил. По неофициальной информации, 
Пашков лечится в одной из швейцарских клиник.  

Дениса Пашкова подозревают в причастности к пропаже 29 млн. руб., выделенных из 
краевого бюджета в 2010 году для поддержки предприятия «Сибтяжмаш». Ему грозит до 10 
лет лишения свободы. Сам чиновник своей вины не признает. Весной он на время ведения 
следствия был отстранен от должности. В октябре представители регионального управления 
Следственного комитета РФ сообщили, что Пашков в стационаре, что он тормозит 
завершение следствия по делу об украденных миллионах. «Поскольку следователь обязан 
ознакомить Пашкова с дополнительными материалами, а он проходит лечение в условиях 
стационара, направить дело в прокуратуру не представляется возможным. Динамика лечения 
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Пашкова находится на контроле в ГСУ, и после его выписки из стационара вопрос о 
направлении дела в прокуратуру будет рассмотрен незамедлительно», – сообщал 
Следственный комитет.  

Доверчивость краевых правоохранителей может стать прецедентом для России. 
«Насколько мне известно, раньше никто из россиян, подозреваемых в совершении столь 
серьезного преступления, не получал разрешения выезжать за границу для лечения. Как 
правило, лечились либо в отечественных стационарах, либо в больницах при СИЗО, – 
говорит адвокат, депутат горсовета Красноярска Александр Глисков. – Не только я, но и 
многие другие будут использовать этот прецедент в своей адвокатской практике». По словам 
юриста, зарубежные врачи обязаны информировать российские правоохранительные органы 
о состоянии здоровья Пашкова и о его возможности участвовать в судебном процессе. 
Правда, непонятно, какие санкции к ним может применить Россия, если они этого не сделают.  

Следственные органы, отпустившие министра за границу, сильно удивили депутатов 
краевого парламента. «Исключительный гуманизм красноярских следователей в отношении 
высокопоставленных представителей краевой власти вызывает у нас серьезные вопросы, и, 
возможно, мы их зададим нашим правоохранителям на ближайшей сессии Заксобрания, – 
сообщил «НГ» депутат краевого парламента, председатель совета отделения «Справедливой 
России» в Красноярском крае Николай Трикман. – Это громкое дело могут спустить на 
тормозах». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Ходить в армию станет выгодно. 
Государственная Дума приняла в первом чтении правительственный законопроект о 

мерах по повышению престижа и привлекательности военной службы по призыву  
Ожидается, что вскоре уклонисты не смогут попасть на госслужбу. Согласно документу, 

гражданин «не может находиться на гражданской службе в случае уклонения его от военной 
службы». По задумке законодателей, прежде всего, необходимо сформировать в обществе 
негативное отношение к уклонистам, а к службе в армии – позитивное. Кроме того, такая 
смена ориентиров должна повысить мотивацию молодежи к вступлению в Вооруженные силы 
РФ. 

«Если мы начали вести речь о запрете для уклонистов занимать должности 
государственной гражданской службы, то почему бы не отказать им в праве занимать 
должности муниципальной, правоохранительной, в конце концов, государственной службы, — 
цитирует ИТАР-ТАСС слова единоросса Франца Клинцевича. — Запретить им быть членами 
правительства, депутатами, сенаторами, судьями, прокурорами. По-моему, это вполне 
логично». 

По его словам, само определение понятия «уклонение от военной службы» должно 
лишать мужчин возможности «избежать исполнения своей конституционной обязанности, 
используя, в том числе несовершенство некоторых законодательных норм». Кроме того, 
замминистра обороны РФ Николай Панков отметил, что «один день службы будет 
приравниваться к двум трудовым дням», а в законопроекте «исключены все 
дискриминационные моменты, в том числе по половому признаку». Также ожидается, что 
отслужившие и отучившиеся в вузе мужчины получат преимущества при получении 
дополнительного профессионального образования. 

"Вести.Ru"  
 

В 2013г. налоговая нагрузка на реальный сектор существенно увеличится 
Премьер-министр Дмитрий Медведев недавно предложил кабинету министров обсудить 

перспективы развития налоговой системы страны "без ограничения в фантазиях". На 
прошедшем в РБК круглом столе депутаты и представители бизнеса рассказали, что нужно 
изменить в налоговой системе. 
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"Помимо налоговой нагрузки, у нас есть нагрузка административная - это незаконно-
полузаконные поборы за администрирование. Нагрузка коррупционная тоже очень высокая. И 
если мы смотрим на все вместе, то вместе с нашей налоговой нагрузкой, которая имеет 
достаточно российскую специфику, это серьезнейшая нагрузка на реальный сектор 
экономики", - заметил первый зампред комитета Госдумы по бюджету и налогам от ЛДПР 
Максим Рохмистров. 

По его словам, сегодня налоговая система - серьезный тормоз в развитии экономики. Из 
100 предприятий, ежегодно становящихся банкротами, в 80 случаях инициатором этого 
выступает налоговая служба, причем в половине случаев постфактум судами признается, что 
налоги были начислены неправомерно.  

По мнению зампреда комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам 
Вячеслава Новикова, главное в налоговой системе - ее стабильность. "Метаться не надо, 
даже в кризис", - уверен он. Понятные неизменные правила игры способны повысить 
инвестиционную привлекательность.  

Заместитель председателя экспертного совета Торгово-промышленной палаты по 
совершенствованию налогового законодательства Дмитрий Фадеев согласился, что бизнесу и 
иностранным инвесторам сложно адаптироваться к быстро меняющимся налоговым реалиям: 
только за 2011г. в налоговый кодекс были внесены 16 изменений.  

Также изменения налогового кодекса не должны давать возможность различных 
трактовок. "Сейчас у нас интересные нормы содержатся в Налоговом кодексе. Трактовать их 
может налоговая инспекция (ФНС) и Министерство финансов. То, что они трактуют, вовсе не 
означает, что это законно. Поэтому получается такая ситуация: суды принимают решения, в 
которых опровергают эти самые трактовки, а страдает налогоплательщик. Такие вещи явно 
не служат улучшению инвестиционного климата в нашей стране, и это нужно просто 
исправлять", - рассказал В.Новиков. 

М.Рохмистров считает, что налоговая система должна быть изменена в комплексе в 
сторону упрощения. Необходимо улучшить администрирование налогов. Например, сложно 
администрируемый НДС он предлагает заменить на налог с продаж. За счет собираемости 
поступления в бюджет увеличатся. Это позволит модернизировать конкурентоспособность 
экономики. 

Также депутат Госдумы считает, что для сотрудников налоговой службы стоит ввести 
ответственность вплоть до уголовной за неправомерное начисление налогов.  

Тем не менее принятые российским парламентом в последнее время новшества не 
внушают ему оптимизма. На следующий год налоговая нагрузка в рамках того бюджета, 
который сейчас рассматривается, будет существенно увеличена, в большей степени это 
коснется реального сектора экономики. "Людям, видимо, необходимо планировать меньшую 
рентабельность, меньше брать кредиты", - резюмировал М.Рохмистров. 

РБК 
 
Дефицит бюджета регионов России вырастет за шесть лет в 36 раз 

Дефицит бюджета российских регионов может вырасти за шесть лет в 36 раз – с 
примерно 50 млрд. руб. в текущем году до 330 млрд. руб. в 2015 году и 1,8 трлн. руб. в 2018 
году. Об этом заявил замминистра экономического развития Андрей Клепач. Замминистра 
пояснил, что дефицит во многом будет связан с необходимостью увеличивать заработные 
платы учителям и врачам, в соответствии с обещаниями президента Владимира Путина. По 
мнению г-на Клепача, в этой ситуации регионам придется занимать средства на рынке. «По-
любому придется занимать на рынке и придется с рынком учиться работать, чтобы не 
повторять печальные примеры, которые есть по ряду регионов», – отметил чиновник. Он 
также высказал мнение, что было бы целесообразно рассмотреть вопрос о введении новых 
налогов, в частности, налога с оборота розничных продаж. 

«Новые Известия» 
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Голодец призвала не сокращать кадры при увеличении зарплат бюджетников 
«Повышение зарплаты не должно вести к сокращению кадров в бюджетной сфере, в 

том числе учителей и педагогов. Хотя бы потому, что численность детского населения в 
России каждый год растет. Если «маленькое» поколение сегодняшних двенадцатилетних 
ребят составляет 1 миллион 200 тысяч человек, то поколение, которое родилось в 2011 году, 
- это уже 1 миллион 726 тысяч. Поэтому мы не имеем права сокращать педагогов школьного и 
дошкольного образования», - заявила Голодец в интервью «Российской газете». 

«Что касается оплаты труда: мы обязаны к 1 января 2013 года  повысить уровень 
зарплаты педагогам общеобразовательных школ до средней по региону. Сегодня 14 регионов 
с этой задачей справляются уверенно. Подавляющее большинство территорий уже довели 
зарплату учителей до уровня 90% от средней по экономике, и к 1 января 2013 года они 
достигнут стопроцентной планки», - сказала она. 

«Но есть несколько регионов, для которых такая задача оказалась трудновыполнимой. 
Прежде всего это регионы с высоким уровнем оплаты труда, нефтедобывающие, где на 
средний уровень оплаты влияет, например, зарплата буровиков. Повысить зарплату 
педагогов до среднего уровня в этом случае довольно сложно. С такими регионами мы 
работаем в «ручном режиме», понимая, что, если такие нюансы есть, их необходимо 
учитывать в социальной политике», - подчеркнула вице-премьер. 
 «Максимальный рост зарплаты бюджетников, как вы знаете, должен произойти к 2018 
году. Это прописано в указе президента России. И это - предмет ежедневной работы 
правительства и министерства труда по поиску дополнительных источников финансирования, 
которые позволят эту цель достигнуть», - отметила она. 

«Взгляд» 
 
Госдума приняла закон о пересмотре потребительской корзины 

Госдума приняла сегодня закон "О потребительской корзине в целом по Российской 
Федерации", проект которого был внесен правительством РФ. 

Закон предусматривает переход от нормативного метода к нормативно-статистическому 
методу формирования потребительской корзины. В ныне действующей потребительской 
корзине все продукты питания, непродовольственные товары, услуги предусмотрены в виде 
натуральных показателей, рассчитанных из статистического среднего потребления в семьях с 
низкими доходами. 

Законом предлагается определять потребительскую корзину для основных социально-
демографических групп населения на основе минимального набора продуктов питания, а 
также непродовольственных товаров и услуг, определяемых в соотношении со стоимостью 
минимального набора продуктов питания. С учетом фактических соотношений расходов на 
непродовольственные товары и услуги с расходами на продукты питания предлагается 
непродовольственные товары определять в размере 50 проц от стоимости продуктов 
питания, услуги - также в размере 50 проц от стоимости продуктов питания. 

По сравнению с действующими нормами увеличены объемы потребления мяса и 
мясопродуктов, рыбы, молока и молокопродуктов, яиц, овощей и фруктов. В то же время 
снижены нормы потребления по хлебным продуктам, картофелю, маслу растительному, 
маргарину и другим жирам. 

Госдума также приняла закон, меняющий методологию определения прожиточного 
минимума. При расчете его величины предлагается применять не нормативный, а 
нормативно- статистический метод. 

Законы должны вступить в силу с 1 января 2013 года. 
ИТАР-ТАСС 

 
ФАС возьмет под контроль цены на авиабилеты 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) будет публиковать со следующего года на 
своем сайте сравнительные данные о стоимости перевозок авиакомпаниями России, стран 
СНГ и дальнего зарубежья. В ведомстве обещают, что компании, которые завышают цены 
внутри страны, будут наказаны. 
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 В эфире «Сити-FM» заместитель руководителя ФАС Анатолий Голомолзин 
рассказал подробности о нововведении в сфере контроля рынка авиаперевозок: 

«Мы давно занимаемся контролем ситуации на рынке авиаперевозок в СНГ. 
Совместными усилиями антимонопольщиков всех стран мы подготовили предложения по 
развитию конкуренции на этих рынках. За счет этого удалось за последние три года примерно 
в два раза увеличить объем авиаперевозок. Наша задача сейчас – выстроить хорошую 
информационную базу для сопоставительного анализа. Мы сейчас планируем оценивать 
ситуацию на ряде сопоставимых маршрутов. Это будут маршруты внутри страны, маршруты 
из России в страны СНГ, маршруты из России в третьи страны и маршруты в третьих странах. 
Мы хотим иметь картинку по уровню цен на сопоставимых маршрутах. 

Эта информация может использоваться для принятия мер антимонопольного 
реагирования. Также эта информация может стать базой для целого ряда 
усовершенствований. Например, сокращения расходов в аэропортах, влияния на стоимость 
топлива. Для пассажиров эта информация, на наш взгляд, будет также полезна. Они будут 
принимать решение по выбору авиакомпании. Для авиакомпаний такая информация будет 
также полезна. Она будет стимулировать их проводить более взвешенную тарифную 
политику. Сейчас информация об этом очень отрывочная. Зачастую сопоставляют 
регулярные авиаперевозки, например, с низкостоимостными перевозками в Европе, что 
некорректно. Работа по отбору сопоставимых маршрутов сейчас ведется. С начала года мы 
планируем такую информацию публиковать». 

РБК daily 
 

Переход в новое качество. Штрафы для пешеходов, нарушающих Правила дорожного 
движения, могут быть увеличены в разы и приравнены к водительским 

На днях российские депутаты выступили с инициативой ужесточить ответственность за 
нарушение Правил дорожного движения пешеходами. По мнению парламентариев, штрафы 
для тех, кто передвигается на своих двоих, следует увеличить в несколько раз, чтобы они 
отвечали за свои правонарушения наравне с автомобилистами. Эксперты признают, что 
«пешеходная проблема» в стране давно перезрела: многие граждане перебегают 
оживленные магистрали в неположенных местах или на красный свет, большинство наездов 
на детей связано с их внезапным появлением на дороге из-за деревьев или припаркованных 
машин, а сотрудники ГИБДД на нарушения со стороны пешеходов обычно закрывают глаза. 
Однако отечественное законодательство выстроено так, что в случае ДТП виноватым, как 
правило, оказывается водитель. 

Начавшаяся этой осенью кампания по ужесточению наказаний для водителей добралась 
и до пешеходов. «Необходимо подумать над тем, чтобы увеличить ответственность со 
стороны пешеходов, а то у нас модно браться за автолюбителей, а Правила дорожного 
движения едины для всех», – заявил на днях заместитель председателя думского комитета 
по транспорту Александр Старовойтов. По действующему законодательству самое страшное 
наказание, которому можно подвергнуть пешехода за переход дороги в неположенном месте, 
– это штраф в 200 рублей. Штрафы же для водителей достигают 5 тыс. рублей, а 
планируется увеличить их до 50 тыс. рублей. 

По данным Главного управления обеспечения безопасности дорожного движения 
(ГУОБДД) МВД РФ, в первом полугодии нынешнего года за нарушение Правил дорожного 
движения к административной ответственности привлекли 2 млн. 73 тыс. пешеходов – в 10 
раз меньше, чем водителей (20 млн. 166 тыс.). Однако, по наблюдениям корреспондента 
«НИ», в подавляющем большинстве случаев сотрудники ГИБДД не наказывают пешеходов, 
даже если нарушение происходит на их глазах. «Дело не в размере штрафа, а в 
забюрократизированной процедуре его наложения. Инспектору ДПС крайне сложно привлечь 
к ответственности гражданина, который перешел дорогу в неположенном месте. Если у 
человека не окажется с собой паспорта, то сотруднику ГИБДД придется доставлять его в 
отделение полиции для установления личности, а на это уйдет как минимум несколько 
часов», – поясняет «НИ» координатор общества «Синие ведерки» Петр Шкуматов. По его 
мнению, изменит дорожную ситуацию только значительное упрощение процедуры наложения 
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штрафа: «Инспекторы ДПС должны фиксировать на видео нарушение пешеходом 
ПДД, после чего прямо на месте оформлять электронное постановление об 
административном правонарушении». 

Многие пешеходы нарушают Правила не по злому умыслу, а по незнанию, и 
профилактическая работа с гражданами не ведется, посетовал в разговоре с «НИ» глава 
Союза пешеходов России Владимир Соколов: «Автоинспекторам некогда этим заниматься. 
По данным Российского союза автостраховщиков, в среднем в год происходит около 2,5 
миллиона аварий с материальным ущербом, и инспекторы едва успевают их оформлять. 
Система «европротокола», согласно которой мелкую аварию можно оформить без вызова 
ГАИ, в нашей стране до сих пор не прижилась». Поэтому число аварий с участием пешеходов 
остается в России недопустимо высоким. По данным ГУОБДД МВД, за девять месяцев 2012 
года в 43 385 ДТП с пострадавшими пешеходами на дорогах страны погибли 5323 человека и 
были ранены 40 412. На пешеходных переходах произошло 11 258 ДТП, в которых погибли 
727 человек и пострадали 11 437. «Приблизительно 40% пострадавших – это дети и 
пенсионеры. Причем каждый четвертый из пострадавших пешеходов в России сбивается на 
«зебре», а в 90% случае виновными признаются водители. Какой смысл ужесточать 
наказание для пешеходов?» – недоумевает г-н Соколов. 

Представители ГИБДД полагают, что перекладывать вину исключительно на водителей 
не стоит. Не менее 30–40% наездов в зоне переходов происходит по вине самих пешеходов, 
заявил заместитель начальника управления Госавтоинспекции ГУ МВД России по Петербургу 
и Ленобласти Алексей Сумин: «У пешеходов создается ощущение, что их всегда и везде 
должны пропускать. Хотя пешеход должен вначале убедиться, что его пропускают, а уже 
потом выходить на дорогу». 

И ГИБДД, и эксперты сходятся во мнении, что в первую очередь речь следует вести о 
повышении безопасности «зебр». «Мы неоднократно выступали с предложением установить 
перед каждым переходом «лежачего полицейского», однако нас до сих пор не услышали, – 
говорит Владимир Соколов. – Большинство переходов в стране не соответствуют 
нормативам, львиная доля дорожной инфраструктуры, которая была создана еще в советское 
время, морально устарела, она совершенно не соответствует современным реалиям. Из-за 
этого ежегодно гибнут и калечатся тысячи людей». 

Как показали результаты онлайн-опроса, проведенного ГИБДД России, 80% 
респондентов выступают за оснащение пешеходных переходов «лежачими полицейскими», 
особенно вблизи образовательных учреждений, и почти 90% считают, что пешеходов нужно 
строже наказывать за нарушения ПДД, в частности, за переход проезжей части вне зоны 
пешеходного перехода. Более трети голосовавших поддержали инициативу по проведению 
обязательных образовательных занятий с пешеходами-нарушителями. «Цифры говорят сами 
за себя, проблема существует, поэтому необходимо приложить максимум усилий для ее 
решения, – заявил «НИ» заместитель начальника Управления пропаганды безопасности 
дорожного движения ГИБДД МВД России Владимир Шевченко. – К сожалению, на 
сегодняшний день пешеходы остаются одной из наименее защищенных категорий участников 
дорожного движения, ежегодно треть от всех дорожных происшествий составляют наезды на 
них». 

«Новые Известия» 
7. РАЗНОЕ 

 
России не удержаться в прежних границах? 

Вполне возможно, что страной, откуда миру в XXI столетии будет послан решающий 
сепаратистский импульс, окажется Россия. Об этом пишет в своей книге "Глобальный 
сепаратизм как преодоление "конца истории", или Что таит революция в маске?" журналист 
Даниил Коцюбинский. 

В пользу предположения о неизбежности распада Российской Федерации 
свидетельствует, прежде всего, тот факт, что в историческом плане она продолжает 
традицию имперской государственности, основы которой были заложены более 500 лет 
назад. А это значит, что, помимо внешнеполитических обременений, доставшихся РФ "по 
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наследству" от СССР и Российской империи, Российская Федерация вместе со статусом 
"государства – продолжателя" унаследовала и те внутренние противоречия, которые на 
протяжении XX века уже дважды – в 1917 и 1991 гг. – приводили к распаду российского 
государства. 

Самым тяжким среди этих "родовых недугов" является "генетическая" неспособность к 
полноценной (то есть не только социально-экономической, но и социально-политической) 
модернизации. Ибо в случае вступления России на этот путь автоматически запускается 
механизм нагнетания неразрешимого внутриполитического конфликта, обрекающего 
государство на неизбежный взрыв и разрушение. 

Причины такого, в общем, пессимистического положения дел лежат на поверхности. 
Московская держава (включая ее "петербургский зигзаг"), изначально была соединена и на 
протяжении веков скреплялась исключительно "железом и кровью". В 1917-1921 гг. 
рухнувшую империю воссоздали большевики, которые в течение семи десятилетий 
удерживали ее в состоянии тоталитарной "заморозки". После окончательного оформления 
Российской Федерации как "единого и неделимого" авторитарного государства, то есть 
начиная с 1993-1994 гг., силовая компонента также стала одним из важнейших инструментов 
сохранения относительной внутриполитической стабильности державы. 

Перед очередным поколением россиян, вступающим в середине второго десятилетия XX 
века в очередную эпоху реформаторских пертурбаций, встает дилемма: "Что выбрать – 
Родину или Свободу?". А точнее, какую Родину выбрать: единую, неделимую и несвободную 
– или же свободную, но уменьшившуюся территориально? 

Мысль о том, что именно огромная территория, а также этноконфессиональная и 
региональная разношерстность обрекают Россию на гражданско-политическую скованность и 
вечное отставание от ведущих мировых держав, активно обсуждалась еще в начале XX века. 
Из такого рода рассуждений уже тогда с неизбежностью вытекал "еретический", с точки 
зрения догмата о "единой и неделимой", вывод: о необходимости "расчленения" Великой 
России на более компактные и хозяйственно самодостаточные образования. С тех пор 
ситуация только усугубилась. 

                                        Ненасытный Робин-Бобин-бург 
Так же, как и Советский Союз, Российская Федерация остается единственной страной-

гигантом, чья столица – самый крупный национальный мегаполис, в несколько раз 
превышающий размеры любого другого города страны. Даже авторитарные государства-
гиганты, претендующие на историческую долгосрочность, стремятся к некоторому 
административно-хозяйственному рассредоточению, дабы избежать синдрома "имперской 
воронки". То есть такого положения дел, когда государственный центр превращается в 
ненасытного пожирателя всех национальных ресурсов, а остальная страна – в налогово-
сырьевую колонию. В этом отношении даже Российская империя и СССР были более 
перспективными государственными образованиями, нежели РФ. Вот лишь несколько 
сравнительно-показательных цифр. 

К 1917 году соотношение численности населения в крупнейших городах России 
выглядело так: Санкт-Петербург — 2,3 млн жителей, Москва — 1,8 млн, Киев — около 700 
тыс. жителей. В конце 1980-х в Москве проживало более 8,5 млн человек. В Ленинграде в 
1988 году был торжественно зарегистрирован 5-миллионный житель. Таким образом, 
пропорциональный разрыв между двумя крупнейшими городами увеличился – с 1,3 до 1,7 
раза. Население Киева составляло 2,6 млн, то есть, как и до революции, было в 3 с 
небольшим раза меньшим, чем население столицы. 

А вот как выглядит демографический разброс в РФ-2012. Москва – 11,8 млн, Санкт-
Петербург – все те же 5 млн чел. Следующий – Новосибирск – не дотягивает даже до 1,5 млн. 

Бюджетный разрыв между Москвой и другими крупными городами РФ — еще более 
контрастен, нежели демографический. Так, в 2012 году бюджет столицы должен превысить 
1,7 трлн руб. Казна Санкт-Петербурга "стройнее" почти в 4 раза и "тянет" лишь на 430 млрд 
руб.О Новосибирске приходится говорить и вовсе шепотом: 38 млрд руб. – в 45 раз меньше, 
чем в Москве. Ко всему этому стоит добавить, что огромная часть федерального бюджета 
России также расходуется в благословенных пределах Садового кольца. 
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Вследствие все расширяющегося диаметра "имперской воронки" продолжает 
неуклонно увеличиваться "децильный коэффициент" межрегиональной дифференциации: 
богатые (прежде всего, Москва) становятся все богаче, бедные – все беднее. 

                                             Федеральная гаррота 
На этом фоне, начиная с конца 1990-х гг., происходит неуклонное снижение доли 

регионов в консолидированном бюджете страны. Особенно резкий скачок вниз (почти на 6%) 
пришелся на 2001 год, когда Кремль официально приступил к строительству "вертикали 
власти". Как следствие – начался рост числа дотационных и высокодотационных регионов 
(согласно данным Счетной палаты, в 2011 году их было 70). Недотационными сегодня 
являются всего 13 субъектов РФ: Москва, Санкт-Петербург, Татарстан, Пермский край, 
Вологодская, Ленинградская, Липецкая, Самарская, Свердловская, Тюменская области, 
Ненецкий, Ханты-Мансийский и Ямало-Ненецкий автономные округа. 

 
 
Выглядящая комически абсурдной пропорция между "дотационными" и 

"недотационными" регионами России говорит, разумеется, не о нежелании или неумении 
населения большинства российских территорий качественно трудиться, но лишь о 
глобальной неэффективности и несправедливости всего государственного устройства РФ. 

Таким образом, сегодня есть более чем серьезные основания для того, чтобы признать 
Российскую Федерацию неспособным к нормальному развитию, по сути, смертельно больным 
хозяйственно-политическим организмом. Его сердце – город Москва – представляет собой не 
энергичную мыщцу, равномерно обеспечивающую питанием все части государственного 
тела, но громадный вздувшийся и продолжающий распухать административно-финансовый 
пузырь, куда стекаются деньги и люди со всей страны. Что может стать с таким пузырем в 
весьма обозримом будущем? Вопрос кажется почти риторическим. 

                                                Куда двинется Пост-Россия? 
Сама страна – то есть, органическая совокупность территорий и живущего на них 

населения, — разумеется, никуда не исчезнет. Однако полностью изжившие себя 
"москвоцентричные" векторы общественного развития сменятся новыми. 

Спрогнозировать направленность этих векторов несложно. Достаточно просто принять 
во внимание тот основополагающий факт, что РФ по сей день остается территориально 
самым крупным государством в мире, занимающим значительную часть евразийского 
континента и непосредственно примыкающим к трем важнейшим центрам мировой 
хозяйственно-политической активности: Евросоюзу, Азиатско-Тихоокеанскому региону и зоне 
НАФТА. В силу этого логично предположить, что возможная дезинтеграция РФ приведет к 
тому, что разные группы регионов, ныне входящих в состав России, утратив кремлевскую 
"скрепу", естественным образом обретут различные геоэкономические векторы эволюции и 
"притянутся" к вышеупомянутым полюсам мировой экономики. Пост-Россия, таким образом, 
как бы "разбредется" по трем различным направлениям, сохранив, разумеется, свои 
традиционные межрегиональные связи и продолжая играть свою "метафизическую" роль 
транзитного коридора между Западом и Востоком. 

Тенденция к стихийной переориентации российских регионов с Москвы на новые центры 
экономического тяготения проявляется уже сегодня. Легче всего это заметить на примере 
социально-экономического развития Сибири и Дальнего Востока, все более интегрирующихся 
с экономиками, трудовыми ресурсами и капиталами стран-соседей. 

Можно, конечно, оценивать такую перспективу изменения границ как "катастрофу" и 
всячески пытаться ее предотвратить. Но можно попытаться взглянуть в будущее по-иному, 
понимая, что, в конечном счете, государства приходят и уходят, а регионы остаются. И 
задача, которая стоит перед Россией и перед миром в целом, — не пытаться подлатать 
исторически обветшалые и давно ползущие по швам государственные формы, а обрести 
новые, более удобные и современные политические одежды, чтобы дать начало новому 
витку человеческой истории. 

«Росбалт» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 4263 ▼ 0, 24 

EUR 40, 2037 ▼ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


